

nen Einrichtungen mit Hilfe der Betriebsakademien besser auszunutzen. In den Orten, in denen keine Großindustrie besteht und demzufolge die Werktätigen nicht die Möglichkeit haben, Betriebsakademien zu besuchen, sollten die Gewerkschaftsorganisationen der Kreise zusammen mit den Räten der Kreise und den Ausschüssen der Nationalen Front die vorhandenen Einrichtungen, wie Volkshochschule, Klubräume der Klein- und Mittelbetriebe usw., zur Qualifizierung der Werktätigen nutzen und die vorhandenen Beispiele der Bildung von Klubs der Werktätigen rasch verallgemeinern. Wichtig ist, die Maßnahmen zur Qualifizierung der Werktätigen auf der Grundlage der Erfordernisse der sozialistischen Rekonstruktion des Betriebes festzulegen. Das sollte ein wesentlicher Bestandteil des neuen Betriebskollektivvertrages sein.

Die Parteimitglieder in den Gewerkschaftsleitungen müssen ihre Führungstätigkeit ständig kritisch einschätzen, um mit der Entwicklung des Neuen Schritt halten zu können. Nur durch eine offene Kritik und Selbstkritik in allen Leitungen werden die Voraussetzungen dafür geschaffen, daß die Gewerkschaften ihrer Rolle als Schulen des Sozialismus bei der Erfüllung des Siebenjahrplanes gerecht werden. Es gilt, auf alle Fragen der Gewerkschaftsmitglieder eine offene Antwort zu geben und in den gewerkschaftlichen Mitgliederversammlungen politisch-ideologische Auseinandersetzungen zu führen. Die Entwicklung des Meinungsstreites darüber, wie man den Sieg des Sozialismus am besten organisiert, stärkt und festigt die Kampfkraft der größten Klassenorganisation. Das Tempo des Vorwärtsschreitens auf dem Wege zum Sieg des Sozialismus wird bestimmt von der politischen Klarheit der Menschen, von ihrem hohen sozialistischen Bewußtsein.

Die Parteiorgane können ihre Aufgaben nur lösen, wenn sie sich fest auf die organisierte Kraft der Gewerkschaften stützen, die Parteimitglieder aktiv in den Gewerkschaften arbeiten und Vorbild sind bei der Lösung aller Aufgaben, die uns der Siebenjahrplan stellt. Die Organisierung der ganzen Klasse, das ist der Hauptinhalt der neuen Etappe der Gewerkschaften nach dem 5. FDGB-Kongreß.

*Die Gewerkschaften der Deutschen Demokratischen Republik organisieren durch ihre aktive Tätigkeit zur Erfüllung des Siebenjahrplanes das Beispiel für ganz Deutschland, wie im Arbeiter-und-Bauern-Staat der Bevölkerung eine friedliche, wohlhabende Zukunft geschaffen werden kann. Aller Reichtum und alle Werte, die des Volkes Hände und Geist schaffen, werden nur zu friedlichen Zwecken angewandt. Das ist eine große und verantwortungsvolle Aufgabe, die die Gewerkschaften in der Deutschen Demokratischen Republik im Interesse der ganzen deutschen Arbeiterklasse und des Friedens lösen“*

*Aus der Grußadresse des ZK der SED an den 5. FDGB-Kongreß*